
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

G ………   Qu’est-ce que le sujet ? G ………             L’accord du verbe avec le sujet 

Dans une phrase à la forme affirmative, le sujet est le 

plus souvent placé avant le verbe : 

 

Quentin va à la plage. 

 

Dans une phrase à la forme interrogative, le sujet est 

souvent placé après le verbe : 

 

Où va Quentin ? 

 
 Quand le sujet est un groupe nominal étendu, 

le verbe s’accorde avec le nom noyau : 

 

Un troupeau de moutons traverse la route. 

 

 

 

 Après certains mots ou expressions, le sujet 

peut se placer après le verbe dans une phrase 

affirmative : 

 

Dans la forêt se trouve une famille d’écureuils. 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le sujet peut être : 

 

Un groupe nominal : 

Cette gentille fille sourit. 

 

Un nom propre : 

Sophie rit. 

 

Un pronom personnel : 

Elle chante. 

 

 Un verbe à l’infinitif : 

Chanter lui plait beaucoup. 
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Parfois, le verbe s’accorde avec un pronom 

personnel sujet qui n’est pas écrit dans la 

phrase, mais qui est sous-entendu : 

 

Léo et moi (nous) irons en vacances 

ensemble. 

 


